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LOS HORTELANOS Y LOS POZOS II
El m es pasado os contaba algunos de los as

pectos más destacados y  que mejor caracterizan al 
colectivo de hortelanos. Este sector, a través de la 
Asociación de Hortelanos de Herencia, está reali
zando numerosa gestiones para intentar solucionar 
el problema de los pozos, procurando la legalización 
de ios que están utilizando actualmente. Estos pozos 
están situados en explotaciones que contaban con 
norias. A  este tipo de riegos, se les llama "riegos his
tóricos", es decir, son tierras que se han regado des
de hace muchos años. Lo. 
que les ha ocurrido es 
que con el descenso de 
los niveles de aguas, este 
tipo de pozos no se han 
podido mantener y  se han 
realizado otros sondeos 
en la misma finca, con 
una mayor profundidad.
Siguiendo el criterio de 
"riegos históricos, se po- 
drían considerar los mis
mos pozos. Esta idea es 
el fundamento para lograr 
la legalización de los po 
zos de las huertas.

La Asociación de 
Hortelanos ha realizado 
varias gestiones desde eJ| 
mes pasado. Se han diri
gido fundamentalmente a la Confederación Hidro
gráfica del Guadiana, que es la encargada de 
ordenar, administrar y vigilar las aguas de esta 
Cuenca. Se han tenido varios contactos con D . Car
los Delgado, Jefe de la Unidad de Hidrología de C. 
Real. Al Comisario de Aguas se le  envió un escrito, 
solicitando mantener una reunión con él, a la vez  
que se le informaba de toda la realidad de los horte
lanos y  los problemas con el agua y  los pozos. Esta 
reunión no fue posible

Durante esos mismos días el grupo de traba
jo  de la Asociación mantuvo varias reuniones. Con 
AS AJA y  la Comunidad de Regantes de Socuélla- 
mos, les informaron de las actuaciones que ellos es
tán realizando a través de estas organizaciones en 
Socuéllamos. Se reunieron en Argamasdía con D. 
Luciano García Ocaña, miembro de la Junta de Go
bierno de la Comunidad de Regantes de Alcázar de

San Juan y  buen conocedor de los entresijos de la 
Confederación. Posteriormente se celebró una reu
nión en Alcázar de San Juan con Araceli Olmedo, 
Presidenta de la Comunidad de Regantes del A cví- 
fero 23 de Alcázar de San Juan. A  las reuniones de 
Socuéllam os y de Alcázar con Araceli Olmedo, asis
tió ía Alcaldesa, mostrando en todo m omento una 
disposición m uy favorable para Ja solución del pro
blema de los pozos de las huertas. El 23 de N oviem 
bre tuvieron la última reunión con D . Juan Almagro

Cosía, Jefe de la Unidad 
Oriental de la M ancha. 
Tras esta última reunión se 
inició la elaboración de to
dos los expedientes de los 
hortelanos que solicitan la 
legalización de los pozos 
que están explotando ac
tualmente, a la vez se co
mienza a recabar 
información y  datos de to
dos los pozos de los horte
lanos, para solicitar una 
detalla paralización de los 
expedientes sancíonadores.

Actualmente la Aso
ciación está realizando to
das las gestiones para la 
Iramitedón de los expe
dientes de los pozos de los 

hortelanos y  la solicitud de retirada de las multas de 
ios pozos sancionados.

Esperamos que todo esto continué en las 
vías de solución que se encuentra en estos momen
tos. La Asociación continúa manteniendo los con
tactos con la Confederación Hidrográfica del 
Guadiana y  con ia  Junta de Comunidades. El próxi
m o día 11 tienen una reunión en Ciudad Real con 
D. Juan Almagro. El día 13 de Diciembre manten
drán en Toledo una reunión con D . Mariano Mara- 
ver, Consejero de Agricultura de la Junta de 
Comunidades de Castilla La Mancha.

Seguiremos informando oportunamente de 
las actuaciones relevantes que lleve a cabo la Aso
ciación, así com o de los resultados obtenidos.
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